

Praktikumsbericht – März/April 2017

von **Pauline Guihal**

über das Praktikum bei

Kanzlei Kröber & Partner, Steuerberater und Rechtsanwälte

Herr Rechtsanwalt Fritz Steffens

Jean-Pierre-Jungels-Str. 36

55126 Mainz

1) Beschreibung der Kanzlei:

Die Kanzlei Kröber & Partner existiert seit mehr als 80 Jahren. In der Kanzlei arbeiten 8 Berufsträger und 20 Angestellten. Die Kanzlei ist auf Steuerrecht und Gesellschaftsrecht spezialisiert.

2) Aufgabe und Ziele des Praktikums:

Ich wollte meine Deutschkenntnisse verbessern und einen Einblick in die Organisation und in die Verwaltungsabläufe einer deutschen Anwaltskanzlei erhalten.

3) Vorstellung der Abteilung des Praktikums von der Kanzlei:

Während meiner Tätigkeit in der Kanzlei Kröber & Partner habe ich mich hauptsächlich mit Fragen des deutschen Handels- und des Gesellschaftsrechts beschäftigt und juristische Recherchen in diesen Bereichen durchgeführt.

Ich habe insbesondere Verträge über ein Verkauf von Gesellschaftsanteile und Treuhandverträge gelesen. Die Verträge waren manchmal Teil auf Englisch und Teil auf Deutsch wenn einer der Partei kein-Deutschsprachiger war. Herr Steffens gab mir die Möglichkeit bei Mandantengesprächen dabei zu sein. Die Bilanzen einer Gesellschaft wurden dazu mir präsentiert.

Herr Steffens hat mir auch über die Gesellschaftsformen gebeten zu untersuchen. Ich habe also eine kleine Tabelle über die Haftung, die Vertretung, die Geschäftsführung, die Ausscheidung und die Erbfolge für jeder Gesellschaftsform erstellt. Ich könnte also verstehen wie man eine Personengesellschaft zu eine Kapitalgesellschaft verändern kann. Ich habe Akten über eine Gesellschaft gelesen. Ich habe ein bisschen über die Güterstand erfahren. Er hat mir viel erklärt über die Formen von Gesellschaften, insbesondere über die GmbH & Co KG, die nur in Deutschland existiert. Ich habe auch ein bisschen Übersetzungshilfe gemacht mit Frau Schmidt. Es handelte sich um Unterlagen für die Lohnsteuererklärung. Danach könnte ich Mietrechtsstreitigkeiten lesen. Ich könnte auch Akten über einen Betrug eines Gesellschaftsführers lesen. Ein Fall über die Kündigung eines Direktors wurde auch mir präsentiert. Schließlich habe ich auch an einem Englischunterricht in der Kanzlei teilgenommen.

4) Rückblick auf das Praktikum:

Im Rahmen dieses Praktikums konnte ich viele positive Erfahrungen sammeln. Ich habe meine Deutschkenntnisse verbessern durch die Lektüre von Akten zu Gesellschaftsrecht, Arbeitsrecht, Mietrecht und Steuerrecht. Die Rechtsanwälte haben mir viele Geduld und Zeit geopfert. Das Praktikum hat mir viel mitgebracht. Ich habe einen guten Eindruck von der Arbeit in einer Kanzlei erhalten und es hat mich motiviert Rechtsanwältin zu werden.